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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 апреля Ветер юго-западный, 2-7 м/сек.,

порывы до 13-18 м/сек.,
дождь.

8 апреля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 16 м/сек.,
местами дождь.

Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., местами 

дождь, туман.
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Задел на будущее
На модернизацию образования в Алтайском крае в соот-

ветствии с государственным стандартом из федерального 
бюджета выделят 19 миллионов 455 тысяч рублей. Распо-
ряжение об этом подписал председатель Правительства 
России Дмитрий Медведев.

Средства направят на пополнение фондов школьных би-
блиотек, создание современных школьных информацион-
но-библиотечных центров, проведение курсов повышения 
квалификации, создание сетевых сообществ по учебным или 
предметным областям. Кроме того, деньги пойдут на финанси-
рование деятельности стажировочных площадок по реализации 
предметных концепций, совершенствование содержания и тех-
нологии образования и создание условий для адаптированных 
образовательных программ.

В Главном управлении образования и молодёжной политики 
Алтайского края напоминают, что средства выделили в рамках 
государственной программы «Развитие образования» на 2013 
– 2020 годы. По объему предоставленной субсидии Алтайский 
край занимает второе место.

Соб. инф.

Здравница примет всех!

В Белокурихе 7 – 10 апреля пройдет выездное совещание 
объединения «Профкурорт», в котором примут участие 
руководители санаторно-курортных организаций страны.

Помимо общения за «круглым столом» эксперты увидят 
лечебно-оздоровительные и туристические возможности Алтай-
ского края. Гостей ждет знакомство с ведущими санаториями, 
посещение загородных комплексов «Сибирское подворье», 
«Ранчо Простоквашино» и экскурсия на строящийся курорт 
«Белокуриха-2». Также представители принимающей стороны 
из компании «Курорт Белокуриха» продемонстрируют колле-
гам из других регионов примеры культурно-исторического и 
паломнического туризма на Алтае.

Организатор – объединение «Профкурорт» уже второй раз 
выбирает площадкой для проведения мероприятия алтайский 
курорт. По их словам, решение продиктовано желанием участ-
ников более детально познакомиться с Белокурихой.

Кристина ЛИВЕР

Конкурс
позитивной журналистики

Стартовал XV Межрегиональный конкурс 
журналистского мастерства «Сибирь – терри-
тория надежд».

К участию в конкурсе приглашаются теле-, 
радио-, газетные, интернет-журналисты и сред-

ства массовой информации.
«Сибирь – территория надежд» – конкурс позитивной жур-

налистики, цель которого восстановление приоритета тради-
ционных общечеловеческих ценностей и создание позитив-
ного образа Сибири. Он призван обратить внимание на темы, 
которые несут в себе положительный заряд, а главные герои 
конкурсных работ – люди, делающие Сибирь, а значит, и Рос-
сию лучше, богаче и привлекательнее. «Сибирь – территория 
надежд» способствует повышению общественного статуса 
СМИ, росту профессионализма журналистов и, как следствие, 
повышению доверия к средствам массовой информации.

Партнеры конкурса – ООО «Филип Моррис Сэйлз энд Мар-
кетинг» (официальный партнер) и Национальный исследова-
тельский Томский политехнический университет.

За время существования конкурса в нем приняли участие 
журналисты и СМИ всех регионов Сибири, а также европейской 
территории России. Не раз участниками конкурса становились 
представители стран ближнего зарубежья. Журналисты «Ал-
тайской правды» – неоднократные его лауреаты и победители.

Церемония награждения проходит в рамках журналистско-
го форума в разных регионах России. В прошлом году форум 
принимал Алтайский край.

В этом году он пройдет в июне – июле в Республике Хакасия. 
Соб. инф.

В гостях у Трофима

РЕКА

Мы побывали в селе Ло-
говском Первомайского 
района в новом доме 
на двух хозяев. Новосе-
лы получили согласно 
Федеральному закону
№ 159-ФЗ жилье в рам-
ках социальной под-
держки детей-сирот.П  

Трофим Ведерников не 
помнит своих родителей, 
поскольку они бросили его 
в трехлетнем возрасте, ребен-
ка воспитывала родная тетя.

– Я даже не знаю, как мам-
ку настоящую зовут, да и не к 
чему это, она в течение этих 
лет ни разу не объявлялась. Я 
вырос в хорошей семье, при-
емные родители старались 
дать мне все, что необходимо.

Парень с детства увлекал-
ся греко-римской борьбой, 
не бросил спорт и теперь. 
Вместе с другом обустроил 
помещение в сельском клу-
бе под «качалку», куда ходит 
заниматься вся местная мо-
лодежь. По окончании ПУ 

пошел в армию, затем стал 
работать на местном сель-
хозпредприятии слесарем. 
Несмотря на теплые отно-
шения с родственниками, 
о своем доме мечтал давно. 

Сейчас ему 23 года и у него 
уже есть квартира, которую 
он собирается обустроить 
по-своему. Пока из главных 
приобретений – диван и 
компьютер, на столе среди необходимых вещей томик 

Есенина. Видно по всему, что 
парень готовился к съемкам, 
хотел показать, чем живет.

– Жалко, медали и гра-
моты за победы в соревно-
ваниях по греко-римской 
борьбе не успел развешать 
по стенам, у меня их много, 
– говорит он.

Трофим въехал в дом не-
задолго до своего очередного 
дня рождения. Когда прово-
дил экскурсию по квартире, 
радость с лица не сходила.

– Трофим, столуешься-то 
пока у тети? – интересуемся 
мы.

– Нет, я сам люблю гото-
вить. Ко мне моя девушка из 
города частенько приезжа-
ет, она может помочь. А так 

я все умею: и супы, и вторые 
блюда.

– Повезло девушке.
– Я сильно перед ней об 

этом не распространяюсь, 
а то расслабится.

– Что в огороде посадишь?
– Что и все: картошку, ме-

лочь. Рассаду обещали роди-
тели дать.

Мы приехали в гости к 
новоселу в будний день, и 
он заметно нервничал, по-
глядывая на часы:

– Меня на работе ждут, 
можно я пойду. – И, попро-
щавшись, отправился чинить 
колхозную технику.С

Через стенку в новый дом 
вселилась молодая семья 

Ахаевых. У Нины мама умер-
ла, когда она была совсем 
маленькой, отчим отдал де-
вочку в детдом. Сейчас Нине 
28 лет, у нее уже своя семья, 
двое детей. В этом году сбы-
лась самая большая мечта в 
ее жизни – появилась соб-
ственная квартира.

Судя по обстановке в 
доме, хозяева все тщатель-
но продумали, где что по-
ставить, чтобы всем места 
хватило и в то же время 
уютно было. 

Самое важное для хозяйки 
– кухня. Там и тесто на лю-
бимые всей семьей пирожки 
поднимается, и рассада на 
подоконниках глаз радует.

(Окончание на 2 стр.)

Проснулась без будильника
4 апреля на Оби в рай-
оне Барнаула начался 
ледоход.

Как пояснили нашей га-
зете в Алтайском центре по 
гидрометеорологии и мони-
торингу окружающей среды, 
первые подвижки льда в рай-
оне речного вокзала Барнаула 
были зафиксированы в ночь 
на 4 апреля. Утром горожа-
не могли наблюдать с нового 
моста плавучие «айсберги» 
– крупные отколовшиеся 
льдины, но массовый шум-
ный ледоход специалисты 
ожидают только сегодня, 6 
апреля.

Ольга Прахт, начальник от-
дела гидрологии Алтайского 
гидрометцентра, рассказы-
вает «АП»:

– Этот ледоход можно 
считать ранним, обычно 
Обь просыпается только к 
середине апреля. А вообще 
за последние сто лет самым 
рекордным был ледоход 2014 
года, тогда к 1 апреля река 
полностью очистилась ото 
льда. А самый поздний ледо-
ход был 24 апреля 2004 года.И   

Традиционно ледоход 
притягивает большое ко-
личество зевак. В этом году 
любопытство чуть не окон-
чилось трагедией. 4 апреля 
спасатели сняли с дрейфую-
щей льдины на реке Барна-
улке 13-летнего мальчика. 
Спасатель МЧС Александр 

Ворсин сообщил подробно-
сти нашей газете:

– Вызов пост упил на 
пульт дежурного примерно в 
16.15. Оказалось, что компа-
ния мальчишек в возрасте 
от 10 до 13 лет играла на льду 
в районе улицы Радищева в 
поселке Борзовая Заимка. 
Лед начал трещать, но ре-
бятню это только веселило. 
В результате льдина раско-
лолась: часть школьников 
успела убежать на берег, а 
двое оказались на дрейфу-
ющем обломке размером 
пять квадратных метров. 
Льдину с детьми понесло 
по течению. Один маль-
чик спрыгнул, пока было 
не очень глубоко, а другой 

испугался и стал звать на 
помощь.

Спасательная операция 
шла больше часа, из-за силь-
ного течения сотрудники 
МЧС не могли на лодке под-
плыть к дрейфующей льдине, 
их постоянно уносило вниз. 
Помогло то, что Барнаулка 
– речка не широкая. С двух 
берегов спасатели протяну-
ли веревку и удерживали ею 
лодку, только так удалось до-
браться до ребенка.Т   !

Александр Ворсин про-
должает:

– Мальчишка даже отказы-
вался надевать спасательный 

жилет. А когда причалили к 
берегу и спасатели протя-
нули ему руки, отказался 
от помощи, вылез из лодки 
самостоятельно. Назвался 
Константином Елисеевым, но 
когда полиция стала звонить 
в школу № 96, где он якобы 
учился, оказалось, такого уче-
ника там нет. Видимо, парень 
осознал, что может получить 
от учителей и родителей за 
игры на льду.

Спасатели напоминают: 
ледоход не игрушки! Наблю-
дать за рекой нужно с берега и 
ни в коем случае не выходить 
на опасную территорию для 
фотографий или ради любо-
пытства.

Наталья СОХАРЕВА

У КАРТЫ ПОГОДЫ
Такой разный апрель

Апрель относится к тем месяцам, когда вокруг всё 
меняется на глазах.

По среднемноголетним датам в первой декаде апреля, 
в Барнауле 6 апреля наступает метеорологическая весна 
– происходит устойчивый переход среднесуточной тем-
пературы воздуха через ноль градусов.

Во второй декаде апреля происходит вскрытие рек, в 
Барнауле – 16 апреля. В текущем году вскрытие реки Оби 
около Барнаула ожидается на 8 – 12 дней раньше среднемно-
голетней даты. За 100-летний период самое раннее вскрытие 
Оби около Барнаула произошло 1 апреля 2014 года.

В период с 17 по 26 апреля происходит устойчивый пе-
реход среднесуточной температуры воздуха через +5 гра-
дусов, что является началом фенологического подсезона 
– «Оживление весны». Появляются насекомые,  прилета-
ют водоплавающие птицы,  зеленеет трава, на деревьях 
проклёвывается первая зелень, в атмосфере появляются 
мощные кучевые облака, дожди принимают ливневый 
характер, гремит первая гроза.

В середине первой декады апреля районы Алтайско-
го края будут находиться под влиянием антициклона, с 
которым установится м/о, спокойная, без осадков погода. 
Температура воздуха в ночные часы будет колебаться от -3 
до +4, что приведёт местами к гололедице на дорогах, днём 
повысится 6 апреля – до +11…+16 градусов.

В период с 7 по 10 апреля ожидается неустойчивая, с 
дождями различной интенсивности погода, в ночь на суб-
боту и особенно в ночь на воскресенье есть вероятность 
выпадения мокрого снега, что приведёт к гололёдным явле-
ниям. Температура воздуха в ночные часы будет колебаться 
преимущественно в диапазоне от 0 до +6, при прояснении 
в воскресенье местами понизится до -6 градусов, днём от 
+7…+12 до 4…9 градусов тепла.

По данным отдела долгосрочных прогнозов Новосибир-
ского ЦГМС, во второй декаде прогнозируется постепенное 
повышение температуры воздуха ночью до 0…+5 градусов, 
днем до +13…+18.

В третьей декаде – понижение температуры воздуха но-
чью от +1…+6 градусов до -2…+3, днем от +14…+19 градусов, 
местами +24, до +9…+14.

Средняя месячная температура воздуха ожидается +3…+7 
градусов, что выше нормы на 1,5 – 2,5 градуса. Месячное 
количество осадков предполагается около нормы (15 – 39 
мм, в предгорных районах до 52 мм).

Людмила СЫРЫХ,
начальник отдела ГМО Алтайского ЦГМС
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Квартира в новом доме.

Трофим сам варит щи.

Семья Ахаевых осуществила свою мечту.

Ледоход – завораживающее зрелище!
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Из бывших безработных Ми-
хайловского района получились 
хорошие предприниматели.Н  «В » -  …

В сельской местности работа на вес 
золота. Хорошую вакансию можно 
ждать годами, а кушать хочется сегодня. 
Поэтому безработные граждане Михай-
ловского района все чаще участвуют 
в программах самозанятости, откры-
вают свое дело, чтобы прокормить не 
только себя и семью, но и односельчан. 
Прокормить – в прямом смысле слова.

Екатерина Лях – женщина с шармом, 
со вкусом и… вкусным бизнесом. Она 
– владелица популярного в райцентре 
кафе «Вернисаж». А ведь еще каких-ни-
будь три года назад отчаянно искала 
работу, несмотря на обилие дипломов 
и свидетельств: строителя автомобиль-
ных дорог, бухгалтера, массажиста. Ни 
одна из этих профессий не оказалась 
востребованной.

Кто-то стал бы сетовать на несправед-
ливость жизни, а Екатерина решила, 
что хозяйка своей судьбы она сама. 
Долго пребывать в статусе безработ-
ной ей не хотелось, возникла задумка 
начать свой бизнес с первоначальной 
поддержкой государства. Разработала 
проект семейного кафе, комиссия его 
одобрила, а служба занятости выделила 
58 800 рублей на открытие дела.

Изюминка нового заведения – ин-
терьер, значительную часть которого 
составляют картины сельских мастеров. 
Недаром кафе называется «Вернисаж». 
Бизнес-леди признается, что ей хочется 
приобщить земляков к искусству:

– В картинные галереи и музеи мы 
ходим не часто. А наши посетители 
имеют возможность познакомиться 
с творчеством местных художников 
и оценить их работы.

Пище духовной вполне соответствует 
та, которую готовят в кафе. Нередко 
используются рецепты из сборника 
«Алтайская трапеза». Блюда не просто 
восхитительно вкусны, но и оформ-
лены со вкусом. Повара и официанты 
принимают участие в семинарах, от-
куда возвращаются с новыми идеями 
и знаниями о современных подходах в 
оформлении блюд и сервировке стола. 
Так что «Вернисаж» – это не какой-то 
заурядный деревенский общепит, а 
заведение, идущее в ногу со време-
нем. Михайловцы довольны: здесь и 
с ребятишками можно отдохнуть, и 
праздник отметить. А в сезон свадеб 
работа кафе расписана на несколько 
месяцев вперед.

Екатерина Лях постоянно придумы-
вает новые формы работы. Периоди-

чески организует праздничные дет-
ские воскресные программы, которые 
очень нравятся маленьким посетите-
лям. Совместно с центром занятости 
пригласили воспитанников детского 
дома на мастер-классы, познакомили 
с профессией повара и официанта и 
доверили им приготовление неслож-
ных блюд. В планах – проведение тема-

тических вечеров «Кому за…» с живой 
музыкой. На Масленицу сотрудницы 
кафе в русских костюмах вышли на 
улицу, чтобы раздать прохожим блины 
собственной выпечки и поздравить с 
приходом весны.С   !

А жители села Ракиты Михайлов-
ского района наслаждаются другими 
кулинарными вкусностями. Возмож-
ность отведать отличные мясные полу-
фабрикаты местного производства им 
предоставил молодой предприниматель 
Александр Толочкин. Студент-заочник 
новосибирского политеха получает 
специальность «Информатика в биз-
несе» и осваивает бизнес на практике.

Он тоже бывший безработный. В 
районе немало животноводческих хо-
зяйств, а вот переработкой мяса мало 
кто занимается. Свободную нишу и 
решил занять начинающий предприни-
матель. Сначала использовал субсидию, 
предоставленную службой занятости, 
затем принял участие в конкурсе гран-
тов и получил 500 тысяч рублей.

Благодаря господдержке на открытие 
бизнеса приспособил под цех полуфа-
брикатов помещение бывшего магази-
на, закупил необходимое оборудование 
и инвентарь. Делать ремонт помогали 

все члены семьи. Цех, соответствующий 
всем современным санитарным требо-
ваниям, действует уже более полугода.

За смену здесь производят более сот-
ни килограммов пельменей, тридцати 
килограммов мантов, а также фарш, 
котлеты, шашлык, суповые наборы. 
Поставщики сырья – местные фермеры, 
с которыми налажен тесный контакт.

К продукции Александра Толочкина 
односельчане относятся с доверием. Раз-
бирают ее быстро. В деревне ничего не 
скрыть: из какого мяса делается, какая 
мука используется, какие работники на 
предприятии. К слову, в цехе трудятся 
три лепщицы. Целый год женщины 
были без работы, а сегодня имеют ста-
бильный заработок.

Толочкин планирует расширять 
объемы производства. Он ведет пере-
говоры с предпринимателями райо-
на о реализации своей продукции в 
магазинах райцентра и соседних сел. 
Заключен ряд договоров. Поставки 
начнутся, когда в цехе установят обо-
рудование, приобретенное на средства 
губернаторского гранта: мясорубку, 
тестомес и ларь шоковой заморозки. 
Это позволит существенно сократить 
время, необходимое для производства 
продукции, и увеличить ее объемы.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
снимки предоставлены редакцией 

газеты «Сельская правда»

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
МАЛЫЙ БИЗНЕС

Работа со вкусом

Копили на чёрный день

Обратиться вовремя
По поручению президента страны губер-

натор Александр Карлин провел личный 
прием граждан. Глава региона встретился 
с жителями края, обращавшимися в адми-
нистрацию Владимира Путина.

Елена Пономарева из Барнаула рассказала 
губернатору о пожаре, который произошел в 
подъезде ее дома в 2013 году и вывел из строя 
лифт. С тех пор он не работает. Александр Кар-
лин пояснил посетительнице, что лифтовое 
оборудование в доме заменят в 2016-2017 годах 
по краевой программе капитального ремон-
та общего имущества в многоквартирных 
домах. Средства на эти цели – около 12 млн 
рублей – выделят из федерального, краевого 
и местного бюджетов.

– До конца 2016 года в Барнауле, Бийске, 
Новоалтайске, Заринске отремонтируют 
87 лифтов. В вашем доме проблему решат в 
течение нескольких месяцев, – подчеркнул 
Александр Карлин.

В вышеназванную краевую программу 
был включен многоквартирный дом в селе 
Санниково, одна из квартир в котором при-
надлежит Людмиле Басаргиной. Жительница 
Первомайского района поинтересовалась у 
главы региона возможностями социальной 
поддержки пожилых собственников жилья. 
Ее интересовал вопрос субсидирования рас-
ходов, которые пожилые люди несут в связи 
с уплатой взносов на капитальный ремонт 
жилья. Ежемесячно начиная с декабря 2014 
года Людмила Ивановна оплачивает взносы 
на капитальный ремонт дома – 221 рубль.

– Вы обратились вовремя: депутаты краевого 
парламента приняли закон «О предоставлении 
мер социальной поддержки по уплате взносов 
на капитальный ремонт общего имущества в 
многоквартирном доме отдельным категориям 
граждан в Алтайском крае», – сказал губерна-
тор. – Для собственников жилья в возрасте от 
70 до 80 лет субсидия будет составлять полови-
ну платы за капремонт. Несмотря на крайне 
тяжелые финансовые условия и дефицитный 
бюджет региона, пожилые собственники жи-
лья в Алтайском крае не должны быть ни в 
чем ущемлены по отношению к федеральным 
льготникам.

Юлия Андреева из Барнаула пришла на 
прием с просьбой о содействии в получении 
путевки в детский сад для своего сына, кото-
рому исполнилось три года. По словам матери, 
ребенок посещает группу кратковременно-
го пребывания. Александр Карлин заверил 
посетительницу, что на 2016/17 учебный год 
место в дошкольном учреждении ребенку 
предоставят.

– На протяжении последних лет вопрос 
обеспечения местами в детских дошкольных 
учреждениях является приоритетным для 
власти всех уровней в крае. На сегодня мы 
достигли показателя стопроцентной доступ-
ности дошкольного образования для детей в 
возрасте от 3 до 7 лет, поэтому в период ком-
плектования групп на следующий учебный 
год путевку в детский сад вы получите, – под-
черкнул глава региона.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

ФИНАНСЫ
Прошлый год для банковского сектора Алтайского края 
характеризовался резким снижением темпов кредито-
вания с одновременным приростом вкладов населения и 
депозитов предприятий. Население придерживалось сбе-
регательной модели поведения. Но большинство банков 
тем не менее окончили год с прибылью.Н  ,  …

На 1 января 2016 года в Алтай-
ском крае действуют 5 самосто-
ятельных банков и 7 филиалов 
инорегиональных кредитных 
учреждений. Как известно, в про-
шлом году были отозваны лицен-
зии у нескольких работавших на 
территории края банков. Посколь-
ку они входили в систему страхо-
вания вкладов, то их клиенты не 
пострадали. Сбербанк выплачивал 
компенсации вкладчикам «Россий-
ского кредита» и «Тусар-банка», а 
«Россельхозбанк» – «Зернобанка». 
По словам директора алтайского 
подразделения РСХБ Дмитрия По-
тылицына, на сегодня выплачены 

компенсации 1800 клиентам на 
сумму более 300 млн рублей. Вы-
платы продолжатся до 10 октября 
текущего года.

Банки не только полностью 
прекращали деятельность, но 
и сокращали свои структурные 
подразделения: с 918 до 759 еди-
ниц. Это объясняется желанием 
сэкономить, убрав нерентабель-
ную часть бизнеса. Увеличение с 
4 до 12 единиц произошло только 
в сегменте передвижных пунктов 
кассового обслуживания, которые 
развивает Сбербанк.

К  
По данным Центробанка РФ, за 

прошлый год общий объем вновь 
выданных банками на территории 
края средств составил 216 млрд 
рублей. Казалось бы, много. На са-
мом деле это на 30% меньше, чем 
было ссужено ими в 2014 году. На 
встрече с журналистами в конце 
марта представители банковского 
сектора предпочитали не называть 
точных цифр падения объемов кре-
дитования, за исключением ВТБ24. 
Руководитель алтайского подразде-
ления этого банка Эльвира Вебер 
сообщила, что ссудный портфель 
сократился за год на 8%.

В Алтайском крае кредитование 
сократилось сильнее, чем по Сибир-
скому федеральному округу (СФО), 
где падение составило 25%, а в целом 
по России – 15%.

Падение кредитования объясня-
ется кризисными явлениями в эко-
номике. На фоне заявлений прави-
тельства о достижении дна кризиса 
динамика индикатора изменения 
бизнес-климата в Алтайском крае 
с начала до середины года росла, а 
во втором полугодии стремительно 
падала, поскольку стало понятно, 
что дно не пройдено.

Давайте вспомним, как в начале 
года Центробанк, стараясь сдержать 
инфляцию и стабилизировать курс 
рубля, увеличил ключевую ставку 
до 17%, а кроме того, и нормативы 
обязательных резервов, чтобы бан-
ки не занимали кому попало. Они 
и раньше проверяли заемщиков на 
благонадежность, а теперь и вовсе 
ужесточили требования. В итоге за 

год удалось на треть снизить объ-
емы резервируемых обязательств, 
а в валюте и того больше, так как 
валютные ссуды давали только тем 
клиентам, кто имеет доходы в дол-
ларах или евро.

Естественно, вслед за ключевой 
ставкой ЦБ пришлось поднять стои-
мость своих ресурсов. В Сбербанке, 
например, на начало прошлого года 
ставки для населения начинались от 
24%, а для малого бизнеса – с 19,5%. 
Правда, в течение года, ориенти-

руясь на ключевую ставку ЦБ,  они 
снижались. Среднегодовые ставки 
на банковском рынке края на целе-
вые кредиты составили 14,5 – 15%, 
на нецелевые потребительские 
кредиты – около 23%.

Все банки занимались реструкту-
ризацией задолженности, не желая 
терять более-менее надежных кли-
ентов. «Сбер» рассрочил 2,35 млрд 
рублей кредитов, «Россельхоз» – 1,6 
млрд. Это в том числе позволило на 
фоне других регионов не сильно 

нарастить просрочку. В Алтайском 
крае она выросла на 25%, в то время 
как по СФО – на 42%, по России – на 
58%. Алтайские банкиры утвержда-
ют, что довольны уровнем просроч-
ки, еще в начале 2015 года ожидая, 
что она будет выше.Д

Руководитель алтайского подраз-
деления Сбербанка Максим Волков 
говорит, что на фоне снижения об-
щих темпов кредитования неплохие 
темпы роста показал ипотечный 
портфель банка.

Драйвером роста послужила 
ипотека с господдержкой, ставка 
по которой была 12,5%. Хотя доля 
этого продукта от всех ипотечных 
ссуд не дотянула до 20%.

Эльвира Вебер (ВТБ24) отмечает, 
что из всех продуктов рост показали 
только кредитные карты и ипотека 
с господдержкой, которая выдава-
лась лишь на новое жилье. Ее доля 
составила всего треть от всех жи-
лищных кредитов. На эти два банка 
в регионе пришлась львиная доля 
ипотечных кредитов. В целом по 
краю их было выдано без малого 
11 тыс. на 13,3 млрд рублей, средне-
взвешенная ставка за год выросла 
с 12,1 до 13,5%.

«Сибсоцбанк» демонстрировал, 
по словам председателя его прав-
ления Дмитрия Тюнина, очень 
въедливый подход к кредитова-
нию. В результате закончил год с 
прибылью в 16,3 млн рублей. При 
этом кредитный портфель остал-
ся примерно на прежнем уровне, 
слегка изменив структуру. Драй-
вером у банка выступили кредиты 
предпринимателям. Увеличился 
спрос на программу МСП-банка, 
которая подразумевает дешевые 
ссуды для бизнеса при поддержке 
государственных гарантийных фон-
дов. Являясь оператором краевого 
лизингового фонда, банк под невы-
сокий процент помог сельхозпред-

приятиям приобрести 65 единиц 
техники на 300 млн рублей. В итоге 
доля кредитов бизнесу в портфеле 
«Сибсоца» увеличилась в полтора 
раза.

Доволен прошлогодними ре-
зультатами работы вверенной ему 
банковской структуры Дмитрий 
Потылицын: «Нам удалось прира-
сти по всем направлениям бизне-
са». Наибольший рост произошел в 
сегменте кредитования крупного 
(+ 56%) и среднего (+ 20%) бизнеса. 
Суммарно кредитный портфель 
юрлиц вырос на 11%. Правда, не 
ясно, учитывались ли в этой циф-
ре пролонгированные кредиты. 
Если учитывались, то роста нет. 
Тем не менее приоритетными 
клиентами для РСХБ оставались 
сельхозпредприятия, которым на 
сезонно-полевые работы выдано 
3 млрд рублей. Локомотивным 
продуктом для банка оказались 
потребительские кредиты, на 
которые в былые годы банк не 
делал ставку.

Впрочем, все банки старались 
заработать на второстепенных про-
дуктах: «Сбер» активизировал безна-
личные расчеты, установив более 4 
тыс. терминалов в магазинах, ВТБ24 
также развивал терминальную сеть.С

Другая яркая тенденция про-
шлого года – переход от потреби-
тельской к сберегательной модели. 
Этому, с одной стороны, способство-
вали высокие ставки привлечения 
– 7,2 – 12,6% в зависимости от вида 
вклада, с другой – неясные эконо-
мические перспективы. Суммарно 
банки привлекли дополнительно на 
территории края 32 млрд рублей, 
увеличив совокупный депозитный 
портфель на 20%, до 193 млрд. А в 
«Россельхозбанке» он вырос на 64%!

При этом 31 млрд рублей пришел-
ся на вклады населения, у предприя-
тий депозиты почти не изменились, 

а у индивидуальных предпринима-
телей даже уменьшились. Динамика 
вкладов в Алтайском крае лучше, 
чем в СФО и России. Цифры при-
роста соответственно такие: 26,7, 
25 и 24,5%. Это может означать, что 
живем мы чуть лучше или кризиса 
боимся чуть больше, откладывая 
на черный день.С

На текущий год банкиры смотрят 
с осторожным оптимизмом.

«В этом году кредитный портфель 
будет слегка расти, сбережения про-
должатся, есть осторожные шаги в 
сторону потребительской модели», 
– прогнозирует Максим Волков.

Эльвира Вебер с этим соглашает-
ся: «Депозитный портфель сохраня-
ется на прежнем уровне, а кредито-
вание растет по всем продуктам». 
Заметно больше стало заявок по 
ипотеке, чем в соответствующем 
периоде прошлого года, растут за-
нимаемые суммы на покупку ав-
томобиля и на потребительские 
нужды, хотя количество таких кре-
дитов не растет. Но окончательно 
настроение клиентов, по мнению 
Эльвиры Вебер,  станет понятным 
к середине года.

В свою очередь Дмитрий Потыли-
цын сообщил, что финансирование 
сезонных работ сельхозпроизводи-
телям в его банке идет опережаю-
щими на 27% темпами.

В «Сибсоцбанке» свои надежды 
также связывают с заемщиками из 
аграрного сектора.

«2016 год несет нам много ново-
го, – отметил Дмитрий Тюнин, – 
начнем с того, что мы приобрели 
здание «Зернобанка» на проспекте 
Ленина и стали ближе к клиентам. 
Наблюдательный совет банка утвер-
дил новую стратегию на 3 года. Она 
предполагает рост объемов бизнеса 
в полтора раза с повышением уровня 
рентабельности банка».

Евгений ШУМИЛОВ

НОВОСЕЛЬЕ
Пока у Нины берут интервью телевизион-

щики, муж Юрий хвалится:
– Мы в магазине булочки не покупаем, жена 

сама все печет. Я чебуреки и беляши уважаю, 
а дети что-нибудь сладкое. Я ее сразу в колхозе 
заприметил. Она ходила с сестрой коров доить, 
ей тогда лет 17 было, а мне – 22.

В этот момент к разговору присоединяется 
хозяйка дома:

– Я специально на повара отучилась, чтобы 
домашних вкусненьким баловать.

В планах на весну у семьи Ахаевых – сделать 
сарай, баню поставить.

– Корову возьмем, штук пять телят – нужно 
детей учить, на ноги ставить, – мечтает Нина.

– А то, может, еще и трактор купим, для 
подработки пригодится, – планирует муж. Он 
работает слесарем и трактористом в колхозе, 
как единственный добытчик в семье, про-
думывает, где заработать лишнюю копейку.

У Ахаевых, как и в любом деревенском доме,  
есть живность – кот Васька и собака Рэкс.

– Мы их маленькими взяли. Васька у 
нас хозяином дома себя считает, любит 
на диване полежать, только что газет не 
читает. Ну а Рэкс – охранник, за службу 

полный рацион получает, – смеется Нина.
В общем, мы порадовались за новоселов в 

селе Логовском, все у них теперь в жизни ладно 
да складно, чего и другим желаем.

В последние три года в регионе социальным 
жильем были обеспечены 564 человека. На 
это из федерального бюджета выделено 326 
миллионов рублей, из краевого – 297 мил-
лионов рублей. В 2016 году предоставят жи-
лье 245 гражданам, на эти цели выделят из 
федерального бюджета 179,3 млн рублей,  из 
регионального – 85 млн.

Как отметила консультант претензион-
но-искового отдела Главстроя Алтайского 
края Нелли Рейнгардт, чтобы получить жилье 
к совершеннолетию, нужно подавать доку-
менты в Главстрой Алтайского края, когда 
детям-сиротам исполнится 14 лет. Перечень 
документов и условия получения жилья можно 
узнать на сайте Главстроя Алтайского края. 
При получении жилья с новоселами заключат 
договор специализированного найма сроком 
на пять лет, по истечении этого срока – договор 
социального найма, после чего жилье можно 
будет приватизировать.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

МЛРД РУБЛЕЙ 
ПРИНЕСЛИ ЖИТЕЛИ КРАЯ
В БАНКИ В 2015 ГОДУ
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Работницы цеха с душой относятся к своему делу.

Екатерина Лях 
использует книгу рецептов 

«Алтайская трапеза».

В гостях у Трофима
(Начало на 1 стр.)

В прошлом году население придерживалось 
сберегательной модели поведения.

***
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А
Сдаю
Комнату в г. Барнауле для девушки 

(район Телецентра, благоустроенная, 
меблированная). Недорого. Тел. 8-903-
995-5279.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (недорого). Тел. 8-913-084-7470.
1-комнатную квартиру в г. Барнауле, 

Змеиногорский тракт, 104 М/5 на длитель-
ный срок. Тел. 8-952-006-0041.
2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 

ул. С. Ускова, 31, на длительный срок. Тел. 
8-952-006-0041.

П
Квартиры
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этаж-
ного кирпичного дома, ремонт, пласти-
ковое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.
Комнату в квартире в г. Барнауле, Пав-

ловский тракт (ост. «Мастерские», 9/9, на 
5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хорошем со-
стоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 8-913-
361-0409.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октя-

бря, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-361-0409.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). Тел. 
8-913-361-0409.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную, узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,20 см, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-267-0468.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 

постройки). Тел. 8-962-808-5620.
1-комн. в центре г. Барнаула, ул. Ядрин-

цева, 78 (8/10, 34 кв. м, балкон, телефон, 
пластик, кафель, прямая продажа). Тел.: 
8-913-246-8218, 26-52-60.
2-комн. в райцентре Мамонтово в 

2-квартирном доме (вода, с/у, участок). 
Тел. 8-906-960-3342.
3-комн. в 2-квартирном доме в п. Крас-

ные Орлы Петропавловского района (54 
кв. м, 35 соток, надворные постройки). 
Тел. 8-963-523-2088.
3-комн. в 2-квартирном доме в с. Зи-

мино Ребрихинского района (67 кв. м, 11 
соток, баня, гараж, беседка, хозпострой-
ки, эл. отопление). Тел. 8-923-161-4080.
Комнату в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября (10,5 кв. м, мебель, вода в комнате). 
Тел. 8-923-161-4080.

Дома
В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 тыс. 

руб.). Тел. 8-923-714-6567.
1/2 кирпичного дома в с. Барановка Зме-

иногорского района (2 уровня, 96 кв. м, во-
доснабжение, канализация, теплосчетчик, 
пластиковые окна, подвал, гараж, баня, 
надворные постройки, место для пасеки, 
огород). Тел. 8-923-712-0411.
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского района (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В с. Тюменцево (деревянный, 62 кв. м, 

пластиковые окна, хозпостройки). Тел. 
8-923-569-5839.
В селе Бобровка Первомайского райо-

на (64 кв. м, природный газ, земли 20 со-
ток в собственности, все надворные по-
стройки). Тел. 8-961-980-0838.
1/2 дома в с. Зимино Ребрихинского 

района (65 кв. м, 15 соток земли, все над-
ворные постройки, рядом лес, озеро, торг). 
Тел. 8-923-565-0794.
В с. Повалиха Первомайского района 

(3 комнаты, кухня, газ, 13 соток, все по-
стройки). Тел. 8-913-098-0009.
В с. Луговое Тальменского района (4 

комнаты, кухня, туалет в доме, п/о, по-
стройки, земля 40 соток, документы, от 
г. Барнаула 90 км). Тел. 8-962-818-8441.
В с. Панфилово Калманского района 

(44 кв. м, веранда, надворные постройки, 
гараж, баня, погреб, огород 72 сотки, ту-
алет в доме, отопление п/в, 40 км от Бар-
наула) или меняю на пиломатериал. Тел. 
8-902-140-3240.
В с. Покровка Локтевского района (де-

ревянный, надворные постройки новые, 
огород). Тел. 8-913-364-2141.
В с. Зимино Ребрихинского района 

(54 кв. м, кирпичный, с/у, горячая вода, 
баня под крышей дома, оставим все не-
обходимое для проживания). Тел. 8-923-
716-1565.
В с. Жилино Косихинского района (29 

кв. м, надворные постройки). Тел. 8 (385-
31) 27-319.
В с. Волчиха (60,5 кв. м, кирпичный, 

теплый, 3 комнаты, кухня, п/в отопле-
ние, все постройки, земли 15 соток). Тел. 
8-983-602-8882.
В с. Боровлянка Ребрихинского райо-

на (деревянный, 62 кв. м, 60 соток, баня, 
гараж, хозпостройки, вода в доме, воз-
можно под материнский капитал). Тел. 
8-923-161-4080.
1/2 дома в с. Рогозиха Павловского рай-

она (участок 35 соток , хозпостройки). Тел. 
8-903-948-4527.

Гаражи
Кооперативный подземный в г. Бар-

науле (во дворе дома ул. Челюскинцев, 76, 
бокс 3х6, сухой, теплый, высота ворот 2,3 
м). Тел.: 8-913-246-8218, 26-52-60.
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, смотровая яма, погреб, 
крыша не течет, возможна рассрочка). Тел. 
8-960-958-5566.
Гараж-«ракушку» (без места, КЖБИ-

2). Тел. 25-23-38, 69-08-60.

Сады, участки
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 

деревянный домик). Тел. 8-983-395-8610.
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, баня, 
удобная парковка, емкость для воды, все 
посадки). Тел. 8-962-792-9953.
Участок под строительство в п. Лебя-

жьем (10 соток, в собственности, 700 тыс. 

руб.). Тел. 8-913-361-0409.
Участок в сад-ве «Машиностроитель» 

(4,5 сотки, авт. № 28, 104, ост. «Водозабор»). 
Тел. 8-961-234-9382.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, все 

посадки, хозпостройки, земля в собствен-
ности). Тел. 8-961-993-3827.
Участок с фундаментом в с. Первомай-

ском Смоленского района (на берегу реки, 
40 км от г. Белокуриха). Тел. 8-983-608-5025.
В сад-ве «Калинка» (небольшой летний 

домик, хороший хозблок, туалет, емко-
сти для воды, участок ровный, ухожен-
ный, деревья и кустарники хорошо пло-
доносят, цветы многолетники, авт. № 118, 
119, ост. «Ветеран»). Тел. 8-983-350-5403.
В сад-ве «Медик» (4 сотки, 2-этажный 

дом, баня, все посадки, парковка, хозблок). 
Тел. 8-913-246-8218.
В сад-ве «Спутник» («Цветы Алтая», 4 

сотки, посадки, дом, печь, погреб, баня). 
Тел.: 63-61-73, 8-905-924-8500.
Садовый участок (7 соток, земля в соб-

ственности, дом, баня, вода, свет). Тел. 
36-87-11.

Животных
Пчел (в сад-ве «Транспортник»). Тел.: 

8-983-350-6606, 43-98-87 (вечером).
Козлят молочной породы (возраст один 

месяц). Тел. 8-923-712-1519.
Пчелосемьи. Тел. 8-961-238-3600.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-

редний привод, 2007 г.в., отс). Тел. 8-929-
327-3754.
«Тойота Виста» (1992 г.в., хтс, АКПП, 

передний привод, 12 лет один хозяин). 
Тел. 8-960-937-0854.
Экскаватор-погрузчик МТЗ ЭО 2621 

(2007 г.в.). Тел. 8-913-212-6141.
«ГАЗ-330202» (2006 г.в., полный кап-

ремонт, кузов 4120). Тел. 8-913-242-6738.
«ГАЗ-3110» («Волга», на разбор, есть всё). 

Тел. 8-905-988-2351.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», «Га-

зель», модели 406, 417, 421 и головки блоков 
к ним, после ремонта. Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «УАЗ» («таблетка»), 

«УАЗ-469», раму для а/м «УАЗ-3303» (бор-
товая). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти для а/м «ВАЗ-2105», «ВАЗ-2107», 

авторезину на дисках для а/м «Нива». Тел. 
8-905-988-2351.
«Газель-33021», изотермический 

фургон, будка, 1996 г.в. Тел. 8 (385-31) 
27-3-19.
«Ситроен С4» (черный, 2010 г.в., АКПП), 

трактор Т-16 (косарка, телега, стогомет, 
грабли, волокуша). Тел. 8-913-364-2141.
«Мицубиси Паджеро» (мини, 1998 г.в., 

4 WD). Тел. 8-962-808-5620.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-978-1794.
«ВАЗ-21074» (декабрь, 2005 г.в., инжек-

тор, бережная эксплуатация, торг). Тел. 8 
(385-92) 25-3-60.

Мебель
1-спальную кровать (в хорошем состо-

янии, б/у, недорого). Тел. 8-983-397-7108 
(с 15.00 до 20.00).

Бытовую технику
Центрифугу в хорошем состоянии. 

Тел. 24-26-81.
Электроплиту «Индезит» (б/у, в хо-

рошем состоянии, 3000 руб.), сепаратор 
«Ротор» (1,5 тыс. руб.). Тел. 8-961-236-7870.
Цифровую видеокамеру «Сони» (но-

вая, 5000 руб.). Тел. 8-961-234-9382.
Стиральную машину «Сибирь» с цен-

трифугой (б/у, в хорошем состоянии, 1000 
руб.). Тел. 8-961-234-9382.
Газовый водонагревательный аппа-

рат с подсоединением к дымоходу (в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-255-9864.

Одежду, обувь
Платье (очень красивое, на выпускной 

вечер, цвет персиковый, в отличном со-
стоянии, недорого). Тел. 8-906-962-0472.

Разное
Пчелоприцеп в с. Кулунда (длина 11 

м, на 60 ульев,) с будкой для жилья. Тел.: 
8-961-233-1645, 8-923-654-7761.
Коллекцию грампластинок (более 

100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.
Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 

8-923-798-1794.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Сруб бани (недорого). Тел. 8-964-081-

7848.
Фотоаппарат «Зенит С» (1956 г.в.). Тел. 

8-913-248-3650.
Сейф для ружья, удочки для зимней 

рыбалки, комбинезон цигейковый для 
рыбалки, шкаф для посуды. Тел.8-962-
808-5620.
Два новых пластиковых окна (глухие, 

85х140, по цене 2500). Тел. 8-913-255-9864.

Р
Строитель широкого профиля без 

вредных привычек ищет работу (боль-
шой стаж). Тел. 8-961-983-7644.
Отдам в добрые руки пушистую дым-

чатую кошечку (возраст 4-5 месяцев, до-
брая, ласковая). Тел.: 8-913-238-4335, 
40-92-71.
Отдам в добрые руки кошечку (4 года, 

окрас черепашковый, ласковая, умная, об-
щительная, доставим на дом). Тел. 8-913-
252-4097.
Отдам в добрые руки кошечку (2 

года, пепельного цвета) и котика (1,5 
месяца, пепельного цвета). Тел. 8-952-
007-0372.
Отдам в добрые руки белую кошечку 

с голубыми глазами (очень красивая, воз-
раст 3 месяца). Тел. 8-952-007-0372 (Татья-
на Григорьевна).
Отдам в добрые руки двух полосатых 

шустрых котят. Тел. 35-73-91.

К
Холодильник для дачи (в рабочем со-

стоянии, недорого). Тел. 8-906-967-7180.
Монеты, значки, бумажные деньги, 

столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Благо народа – высший закон!
О работе на своем из-
бирательном округе, об 
итогах и планах расска-
зывает депутат фрак-
ции КПРФ, заместитель 
председателя комите-
та по экономической 
политике, промышлен-
ности и предпринима-
тельству АКЗС Марк 
КОЗЛОВСКИЙ.Г  ,  

– В 2015 году и страна, и 
Алтайский край переживали 
сложные, непростые во всех 
отношениях времена. Продол-
жилось давление на Россию со 
стороны Запада. Разумеется, 
это отразилось и на нашей с 
вами жизни, мои земляки. В то 
же время экономические санк-
ции заставили страну более ак-
тивно развивать собственный 
потенциал. В нашем регионе 
приоритетными направле-
ниями стали дальнейшее, 
более энергичное развитие 
сельхозперерабатывающей 
отрасли в формате импорто-
замещения, поддержка пред-
принимательской сферы и со-
циальная политика. Самого 
серьезного внимания заслужи-
вала сфера жилищного строи-
тельства, капитального ремон-
та многоквартирных домов. 
Минувший год стал серьезной 
проверкой на прочность для 
всех нас, в том числе экзаме-
ном на профпригодность для 
депутатского корпуса.

Работая по проблемам, ко-
торые ставит текущий ответ-
ственный период, занимаясь 
подготовкой законопроектов, 
решая вопросы конкретных 
людей, я только утвердился в 
том, что успешный результат 
дела кроется не в экономиче-
ской плоскости и совершен-
стве законодательной базы, 
а в присутствии желания, 
заинтересованности конкрет-
ных работников в структурах 
власти. Нередко в прошедшем 
году хотелось обратиться к 
отдельным представителям 
государства с напоминанием 

напутствия Марка Туллия Ци-
церона: «Да будет благо народа 
высшим законом!»

В каждом деле важна пре-
емственность как залог эф-
фективности последующих 
действий. 2015 год начался с 
подведения итогов и осмыс-
ления результатов 2014-го и 
определения задач на перспек-
тиву, в которых приоритетом 
для меня как заместителя 
председателя комитета АКЗС 
по экономической политике, 
промышленности и предпри-
нимательству оставалось эко-
номическое развитие Алтай-
ского края.Г    

Реальный сектор экономи-
ки – основа народного хозяй-
ства нашего региона. Свою 
роль в его поступательном 
развитии сыграло краевое 
Законодательное Собрание, 
выступившее с рядом законо-
дательных инициатив в инте-
ресах ОПК и промышленности 
региона в целом.

Продолжаю оставаться не-
посредственным участником 
взаимодействия представи-
телей законодательной и ис-
полнительной власти с руко-
водителями предприятий и 
организаций. Время показало 
эффективность работы в та-
ком формате.

Сейчас еще более, чем в 
докризисный период, необхо-
димо и важно усиливать меры 
государственной поддержки 
предпринимателей. На это на-
правлен, в частности, краевой 
закон о налоговых каникулах 
для начинающих бизнесменов. 
Предприниматели, зарегистри-
рованные впервые в 2016 – 2020 
годах, применяющие упрощен-
ную систему налогообложения, 
освобождаются от уплаты нало-
гов сроком на два года. Считаю, 
что этого времени достаточно, 
чтобы встать на ноги и пока-
зать первый результат. При 
этом поддержка, что вполне 
справедливо, распространя-
ется только на определённые 
виды деятельности, востребо-
ванные экономикой края.

Хочу подчеркнуть, что на-
логовые каникулы – это лишь 
одна из целого комплекса мер 
государственной поддержки 
начинающих предпринима-
телей со стороны краевых 
властей. Кроме того, продол-
жает действовать программа 
поддержки малого и среднего 
бизнеса. Депутаты проголосо-
вали за изменения в закон о 
патентном налогообложении, 
направленные на повышение 

эффективности патентной си-
стемы. В интересах предпри-
нимателей расширен список 
видов предпринимательской 
деятельности, на которые 
можно оформлять патент, 
введен дифференцирован-
ный коэффициент. Создана 
рабочая группа по выработке 
предложений для краевых и 
федеральных законодателей. 
Работает конкурсная комиссия 
по предоставлению грантов 
субъектам малого предприни-
мательства. В целом вопросы 
улучшения предприниматель-
ского климата были и оста-
ются в числе приоритетных 
у всего депутатского корпуса 
краевого парламента.

В рамках этой работы 
наш комитет провел ряд вы-
ездных заседаний в районах 
края. Малый бизнес, особенно 
сельский, нуждается в кон-
сультациях, и он их получает. 
Частично – сразу, частично – 
после детальной проработки 
вопроса. Меры государствен-
ной поддержки помогают ре-
альному сектору экономики 
стабильно работать. Все чаще 

предприятия края осваивают 
виды продукции, которые тра-
диционно поставлялись из-за 
рубежа. Потенциал импорто-
замещения еще очень велик, 
нужно дальше активнее дви-
гаться в этом направлении.

Очевидно, что выработка 
эффективной стратегии эко-
номической политики невоз-
можна без обсуждения ее на 
разных уровнях, в том числе и 
с участием депутатов. Поэтому 

старался принять участие и 
обозначить личную позицию, 
выразить мнение фракции, 
озвучить решение комитета 
на совещаниях и «круглых сто-
лах», где обсуждались и прини-
мались важнейшие для края 
решения: по противодействию 
коррупции, о парламентском 
контроле, развитии внутрен-
него туризма, благоустройстве 
городов и сел края, оказании 
поддержки предприятиям ма-
лого бизнеса и другим.К  

Экономическое развитие 
– условие и основа развития 
социальной сферы. Без забо-
ты о людях, защиты их соци-
альных прав и интересов не 
мыслю своей работы в каче-
стве депутата, члена фракции 
КПРФ. Поэтому продолжал в 
2015 году заниматься самыми 
разными проблемами, кото-
рые затрагивают повседнев-
ную жизнь всех без исключе-
ния жителей края.

Из тех вопросов, по которым 
много дискутировали, мож-

но вспомнить, что в 2015 году 
принят закон «О детях войны», 
упрощена процедура узаконе-
ния земельных участков и до-
мов, построенных несколько 
десятилетий назад. Активно 
участвовал в разработке важ-
нейших для края социальных 
законопроектов – о бесплатном 
питании в учреждениях на-
чального профессионального 
образования, патриотическом 
воспитании и других.

К социальному аспекту 
вполне можно отнести и ини-
циативу о возврате Алтайско-
го края в «советский» часовой 
пояс «Москва +4». Лично зани-
мался сбором необходимого 
количества подписей депу-
татов для положительного 
решения данного вопроса.

Горжусь тем, что при моем 
непосредственном участии в 
прошлом году удалось наконец 
принять в первом чтении кра-
евой закон о запрете пивных 
псевдобаров на первых этажах 
жилых домов. Планируется 
их полный запрет с 1 июля 
2016 года.

Не могу не вспомнить дру-
гую многолетнюю работу по 
внесению изменений в ПДД: 
весной 2015 года редакция 
пункта о светоотражающих 
элементах для пешеходов 
изменена на разработанную 
мной в тесном взаимодей-
ствии с органами ГИБДД и 
родительской общественно-
стью Алтайского края.

Порадовало в ушедшем 
году, что торговые сети при-
слушались к моему призыву 
выделять на прилавках про-
дукцию российского и осо-
бенно местного производства.С  

2015 год стал для меня в 
определенном смысле итого-
вым в связи с окончательным 
решением вопроса обманутых 
дольщиков. Многолетними уси-
лиями введен в эксплуатацию 
жилой дом на улице Кутузова, 
16-б в городе Барнауле. Это по-
требовало большого напряже-
ния, серьезного бюджетного фи-
нансирования. Пострадавшие 

получили жилье, в том числе 
и при моем непосредственном 
участии. Закон, над разработ-
кой и принятием которого я 
трудился, еще не будучи депута-
том, своей цели достиг, а Алтай-
ский край стал единственным 
регионом России, который пол-
ностью закрыл столь тяжелый 
для многих вопрос.

2016-й будет очень слож-
ным для жителей края годом.

Поэтому считаю недопусти-
мым действующий подход к 
формированию главного закона 
края – закона о региональном 
бюджете. Алтайский край – 
регион небогатый, бюджет 
должен быть социальным не 
на словах, а на деле. И чем слож-
нее жизнь простых людей, тем 
большими должны быть расхо-
ды на социальную политику.Л   

Чтобы знать и понимать нуж-
ды и запросы избирателей, надо 
с ними постоянно общаться, 
встречаться и обсуждать самые 
насущные проблемы. Этому 
принципу – быть со своими из-
бирателями, коммунистами, де-
легировавшими меня во власть, 
– стараюсь следовать неукосни-
тельно. Поэтому принимал уча-
стие во всех публичных акциях, 
митингах, организованных в 
прошлом году КПРФ. Считаю 
самым эффективным способом 
взаимодействия с избирателя-
ми помимо работы в обществен-
ной приемной встречи с ними, 
что называется, «на земле» – во 
дворах, в микрорайонах и жи-
лых кварталах. В следующем 
году продолжу особое внима-
ние уделять восстановлению 
нарушенных прав жителей 
края в сфере ЖКХ, планирую 
вплотную заняться ходом вы-
полнения закона о лицензиро-
вании управляющих компаний. 
В своей работе всегда ставлю 
во главу интересы человека, 
которым и должна служить 
власть. В этом вижу смысл своей 
депутатской работы, а опора 
на граждан, избирателей, жи-
телей края создает условия и 
предпосылки для эффективной 
и полезной моей деятельности 
как депутата АКЗС.

.КОНТАКТЫ.
Куба далеко, Куба рядом
Несколько лет назад 
медики с Острова Сво-
боды  разработали 
уникальный препарат 
Heberprot-P, предназна-
ченный для лечения диа-
бетической язвы. Теперь 
с этим кубинским лекар-
ством познакомились и 
алтайские врачи.

15 апреля 2012 года в Мо-
скве умер известный актер 
Александр Пороховщиков. 
Незадолго до смерти из-за про-
грессирующего сахарного диа-
бета у Александра Шалвовича 
развилась гангрена, лечить 
которую медикаментозно не 
представлялось возможным. 
Ему были ампутированы ми-
зинец на ноге и часть стопы.

Однако после перенесённой 
операции на ноге у артиста 
появились осложнения са-
харного диабета на сердце и 
лёгкие. 6 марта 2012 года его 
госпитализировали в карди-
ологическое отделение с ин-
сультом. Через сорок дней он 
ушел из жизни.

Осложнением сахарного 
диабета у Александра Порохов-
щикова была диабетическая 
стопа – болезнь, при которой у 
человека снижается чувстви-
тельность стоп, когда любая 
ранка, мозоль, трещина могут 
привести к появлению язв, а 
впоследствии и возможности 
ампутации. Таких больных в 
Алтайском крае зарегистриро-
вано более трех тысяч. Число 
ежегодных ампутаций, свя-
занных с диабетической сто-
пой, каждый год измеряется 
сотнями.

По словам главного эндо-
кринолога Алтайского края 
Анны Вигель, сегодня в нашем 
регионе такие болезни лечат 
в основном хирургическим 
путем, обработкой раны. 
«Также есть и консервативное 
лечение. Для таких людей су-
ществует специальная обувь. 

Проблема очень серьезная, ко-
торая не решена не только в 
нашей стране, но и в мире», 
– добавила она.

Тем не менее путь к ее 
решению если и не найден 
окончательно, то намечен 
довольно четко кубинскими 
врачами. Отсталая в представ-
лении многих из нас Куба по 
крайней мере в отношении 
медицины таковой вовсе не 
является. Система здравоохра-
нения на Кубе одна из самых 
развитых в мире и по пока-
зателям здоровья граждан 
страны, продолжительности 
жизни и детской смертности 
превосходит ряд европейских 
стран, занимая место в числе 
мировых лидеров здравоох-
ранения.

На Острове Свободы уже 
давно достаточно успешно 
лечат диабетическую стопу. 
Кубинские специалисты раз-
работали и внедрили у себя 
в стране инновационный 
курс лечения осложнений 
диабета, грозящих ампута-

цией. Два года назад, после 
визита на Кубу президента 
России Владимира Путина, 
кубинские врачи стали пере-
давать свой опыт в этой об-
ласти российским коллегам. 
Начав с Москвы и европей-
ских регионов нашей страны, 
в конце марта они добрались 
и до Барнаула.

Советник посла Кубы в 
России Натача Диас Агилера, 
сосудистый хирург Джозеф 

Саури и директор по развитию 
центра генной инженерии и 
биотехнологий Марианелла 
Гарсиа провели для алтайских 
специалистов научно-практи-
ческий семинар «Сахарный 
диабет и его осложнения».

Кубинские специалисты 
продемонстрировали ал-
тайским коллегам препарат 
Эберпрот-П, успешно приме-
няющийся в медицинских уч-
реждениях Республики Куба 

для лечения диабетической 
язвы стопы и не имеющий рос-
сийских аналогов. Во время 
семинара на пациентах кра-
евой клинической больницы 
было продемонстрировано ле-
чение диабетической стопы и 
предупреждение ампутации 
путем применения кубинско-
го биотехнологичного препа-
рата Эберпрот-П.

По с лова м к убински х 
специалистов, основными 
преимуществами нового ле-
карства являются снижение 
риска ампутации, снижение 
сроков заживления трофиче-
ских язв и эпителизации по-
врежденных тканей.

– У этого препарата нет ана-
логов, – говорит Марианелла 
Гарсиа. – Большинство же из 
тех, которые существуют, – 
для наружного применения. 
Они не могут быть использо-
ваны на сложных язвах. А мы 
используем его даже на язвах 
3-4 степени. Кроме того, он по-
зволяет снизить риск ампута-
ции более чем на 70%. У тех 
же, кому ее всё-таки сделали, 
высок риск умереть в первые 
четыре года после операции. 
Применение нашего препара-
та снижает и его.

– На сегодняшний день мы 
очень рады любым методам, 

которые помогли в лечении 
синдрома диабетической 
стопы. Препарат Эберпрот-П 
обещает быть эффективным 
в лечении, – отметила Анна 
Вигель.

Кроме Кубы новый препарат 
сегодня производится только в 
Испании, однако уже к концу 
2017 года предполагается на-
чать его выпуск и в России. Это 
должно снизить цену весьма 
дорогостоящего Эберпрот-П 
примерно в половину. Пока же 
первым жителем Алтайского 
края, для лечения стопы кото-
рого стали применять кубин-
ский препарат, стал пациент 
краевой клинической больни-
цы Григорий Мотин. Ему уже 
ампутировали один палец, но 
осмотревшие его кубинские 
врачи уверенно сказали, что 
ногу можно спасти.

Кубинский опыт показы-
вает,  что результаты приме-
нения Эберпрот-П становятся 
видны примерно через две не-
дели после начала лечения. 
Теперь Григорию Мотину оста-
ется только ждать и надеять-
ся. Пожелаем ему и всем, кто 
страдает таким недугом, бла-
гополучного выздоровления.

Константин СОМОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

«С  -
    
   –   
 . А-
  –  , 
   -
   ,   . И  
   , 
    -
   ».

Сосудистый хирург с Кубы 
Джозеф Саури.

Доктор Гарсиа: «У этого 
препарата нет аналогов».

Григорий Мотин верит в Эберпрот-П.

Главный эндокринолог Алтайского края Анна Вигель (в центре) и её коллеги.
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Пять дней в Барнауле шли игры 
первого финального тура чемпио-
ната России среди команд высшей 
лиги «Б».

Подопечные главного тренера Ивана 
Воронкова – волейболисты «Универси-
тета – не потерпели в спорткомплексе 
«Победа» ни единого поражения, пооче-
рёдно обыграв майкопское «Динамо-МГТУ» 
(3:0), тюменский «Нефтегазунивер» (3:1), 
«Спортакадемию-ВРЗ» из Стерлитамака 
(3:0), красногорский «Зоркий» (3:1) и ка-
лужскую «Оку» (3:0).

Самым серьёзным экзаменом для «сту-
дентов» стала встреча с главным конку-
рентом в борьбе за чемпионский кубок 
– «Зорким», пожаловавшим в Барнаул в 
ранге лучшей команды лиги из европей-
ской части России. Это было классическое 
противостояние Востока и Запада, победа 
в котором облекла мечту «Университета» о 
возвращении в высшую лигу «А» во вполне 
осязаемую форму.

В том, что игра будет жаркой, не сомне-
вались ни специалисты, ни болельщи-
ки, которые начали заполнять «Победу» 
задолго до начала матча. К стартовому 
свистку в проходах и на трибунах уже 
было не протолкнуться – людям просто 
не хватало мест. Последний раз такое стол-
потворение в «Победе» наблюдалось лишь 
на игре «АлтайБаскета» со «Спартаком» 
из Санкт-Петербурга да Кубке чемпионов 
по самбо.

С первых минут было видно, что «Уни-
верситет» приложит максимум усилий, 
чтобы выиграть. Разошёлся Максим Не-
нашев, которого капитан Игорь Костяни-
ков часто подключал к атакам с задней 
линии. Терзал блокирующих «Зоркого» 
своими прострелами Сергей Брагин. Не по 
годам зрелую игру демонстрировал Фёдор 
Воронков, который отрабатывал и в защи-
те, и в завершении атак. Болельщицы не 
скрывали своих симпатий, выкрикивая: 
«Федя – лучший!» Кроме того, барнаульцы 
куда эффективнее подавали.

В составе красногорцев стабильно на-
бирали очки только Руслан Москвин и 
Фёдор Бессмертных, а вот атаки остальных 
«студенты» либо цепляли блоком, либо под-
нимали в защите. В середине стартового 
сета наставник гостей, почуяв неладное, 
выпустил на площадку Сергея Морозова 
ростом 211 см, который с ходу усилил игру 
красногорцев на блоке. В концовке барна-
ульцы имели пятиочковое преимущество, 
но затем их перевес начал таять. Серия 
собственных ошибок, выбившая хозяев 
из игрового ритма, позволила «Зоркому» 
восстановить равновесие, а затем и взять 
сет (26:24).

К счастью, неудача лишь раззадорила 
подопечных Ивана Воронкова и во вто-
ром сете они рванули вперёд, вновь создав 
солидный отрыв в концовке. Только на 

этот раз «студенты» сумели его сохранить, 
доведя дело до уверенной победы (25:17).

В третьей партии игра шла очко в очко. 
Красногорцы понимали, что если они не 

зацепятся за этот сет, то уже не смогут до-
гнать набравший ход «Университет». Одна-
ко хозяев в этот вечер было не остановить. 
Уверенная в себе боеспособная команда, 

не подстраивающаяся под соперника, вы-
дала в концовке мощный рывок – 25:19.

В четвёртой партии «Университет» вновь 
контролировал игру. И добился своего, 
выиграв 25:21. Победную точку поставил 
Максим Ненашев, который провёл матч 
буквально на одном дыхании, заряжая 
эмоциями всю команду.

– Спасибо болельщикам за столь горя-
чую поддержку. Давненько мы не играли 
в Барнауле при переполненных трибунах, 
– сказал после игры Максим. – Перелом-
ной стала вторая партия, после которой 
мы уже себя по-другому чувствовали. А 
соперники, наоборот, немного сдулись. 
Тренер поставил задачу – максимально 
усложнить приём гостей своей подачей, 
чтобы их связующий пасовал со второй 
линии. И мы с этим справились. Хорошо, 
что после тяжёлой игры со Стерлитамаком 

был день отдыха, который позволил пере-
вести дух и выйти с боевым настроем. В 
Красногорске, думаю, будет сложнее. Но 
нужно отстаивать первое место, поэтому 
будем биться.

Как отметил наставник хозяев Иван Во-
ронков, на матчи со «Спортакадемией-ВРЗ» 
из Стерлитамака и «Зорким» ему даже не 
пришлось настраивать ребят. Они и так 
рвались в бой, горели желанием превзойти 
главных соперников по финалу.

Завершится первенство высшей лиги 
«Б» – третьего по ранжиру эшелона отече-
ственного волейбола в Красногорске, где 
с 19 по 24 апреля пройдут матчи второго 
финального тура. Команда из Барнаула 
имеет отрыв от «Зоркого» в три очка, но 
это, конечно, не то преимущество, которое 
позволяет спать спокойно. И наверняка 
принимающая сторона задействует все 
ресурсы, для того чтобы вернуть должок.

Главное – не повторять ошибок прошлого 
сезона, когда «Университет» в первом фи-
нальном раунде, проходившем в Махачкале, 
также со счётом 3:1 переиграл «Зоркий». 
Однако в заключительном матче второго 
тура в Казани красногорцы взяли убеди-
тельный реванш, отодвинув «студентов» 
с третьей строчки турнирной таблицы.

Путёвку в высшую лигу «А» получит 
лишь команда – победительница финаль-
ной серии. Можно сказать, что любители 
волейбола Барнаула и всего Алтайского 
края спят и видят возвращение «Универси-
тета» в подэлитный дивизион. Болельщики 
ждут этого уже на протяжении семи лет. 
И в нынешнем сезоне «студенты» наибо-
лее близко смогли подойти к исполнению 
их мечты. Осталось только использовать 
свой шанс.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«АлтайБаскет» завершил 
регулярный чемпионат ба-
скетбольной Суперлиги-2 на 
третьем месте и вступил в 
плей-офф в ранге одного из 
фаворитов. Директор клуба 
Михаил ПАНФИЛОВ подвёл 
итоги предварительной ча-
сти турнира и рассказал о 
перспективах в борьбе за 
медали.

– Как вы оцениваете результа-
ты, показанные в регулярном 
чемпионате?
– Однозначно судить сложно. 

Всё-таки команда не сумела выи-
грать регулярный чемпионат, до-
вольно неровно сыграв на выезде. 
В проигранных встречах зачастую 
уступали одно или два очка. Были и 
неудачные овертаймы. Зато мы уста-
новили сразу несколько рекордов 
на долгие годы. Во-первых, это фее-
ричная домашняя серия, в которой 
было одержано 20 побед в 20 играх. 
Во-вторых, в скрижали РФБ занесён 
успех в Тамбове, где «АлтайБаскет», 
проигрывая по ходу матча, выиграл 
заключительную четверть со счётом 
22:0! Представляете, какой уровень 
защиты показали ребята?! Понятно, 
что каждый матч так проводить не-
возможно, но тем не менее... Никто 
до нас такого не делал.

Ещё бы отметил сумасшедшую 
домашнюю игру с питерским «Спар-
таком», когда в последней четвер-
ти, проигрывая 17 очков, сумели 
вернуться в игру и вырвать победу. 

На протяжении всего чемпионата 
мы ни разу не опускались ниже 
третьего места, получив в первом 
раунде плей-офф преимущество 
своей площадки. Если оценивать по 
пятибалльной системе, то твёрдую 
четвёрку команде за «регулярку» 
поставить можно. Но мы понимаем, 

что главные баталии ещё впереди. 
Как говорилось в известной саге 
про советского разведчика, запоми-
нается всегда последнее действие.

– Что скажете о сопернике бар-
наульского клуба по первому 
раунду плей-офф?

– Мы вышли в первом раунде на 
челябинское «Динамо». Это клуб, 
который по разным причинам, в 
том числе и географическим, для 
нас наиболее удобен. Но в плей-офф 
невозможно предсказать исход мат-
чей заранее. Все помнят прошлый 
сезон, когда «Спартак-Приморье», 
запрыгнувший в последний момент 
в плей-офф, разнёс победителя «ре-
гулярки» и в конце концов дошёл 
до финала Суперлиги. Не исклю-
чаю, что в этом году такой сюжет 
может повториться. Потому что 
пять-шесть команд нашего диви-
зиона друг друга однозначно стоят.

– В матчах с лучшей командой 
«регулярки» «АлтайБаскет» вы-
глядел очень уверенно, одержав 
три виктории, две из которых 
– дома. Даст ли это барнауль-
цам какое-то психологическое 
преимущество в случае встречи 
с «Русконом» в финале?

– Трудно сказать. У саранцев по-
сле череды поражений мотивация 
при встрече с «АлтайБаскетом» будет 
теперь зашкаливать. Они наверняка 
горят желанием нас просто разо-
рвать в клочья. Получится это у них 
или нет – уже вопрос другой. Глав-
ное в таких играх – не поддаваться 
эмоциям и сохранять оптимальное 
боевое состояние, чётко выполняя 
тренерскую установку.

– Чья игра в нынешнем сезоне 
стала для вас открытием?

– Таких, чей потенциал в «Алтай-
Баскете» по-настоящему раскрылся, 

несколько, но я выделил бы одно-
го. Причём он стал открытием не 
только для меня, но и для наших 
тренеров. Это Александр Клюев. 
Когда он только приехал, то с ходу 
не сумел вписаться в команду и 
оказался в «яме». Вообще ничего 
не показывал! Уже хотели его спи-
сывать, у тренерского штаба с ним 
состоялись два очень серьёзных 
разговора. После чего Саша сумел 
собраться, отыскал в себе резервы и 
реализовал их по полной програм-
ме. Честно говоря, не думал, что 
человек до такой степени может 
преобразиться. Видимо, тренеры 
построили с ним очень грамотную 
беседу и у игрока что-то щёлкну-
ло в голове. Сейчас он показывает 
столь яркую игру, что стал одним 
из лидеров чемпионата.

В очень классного защитника вы-
рос Дима Злобин, который по своему 
потенциалу вполне может играть 
и в первом дивизионе Суперлиги. 
Порой он выдаёт просто фееричную 
игру. Но для меня его выступление не 
стало открытием, потому что перед 
началом сезона я понимал, что на 
уровне этой лиги Дима будет одним 
из ведущих игроков. Конечно, стало 
несколько неожиданным, что он так 
стрельнет по всем показателям. Я 
предполагал, что он будет играть 
хорошо, но он играет очень хорошо, 
что вдвойне приятно.

Здорово раскрылся и Слава Во-
рончихин – один из лучших на 
сегодня центровых Суперлиги-2. 
Мы знали, что у этого парня очень 
большой потенциал, и помогли 

игроку его реализовать. Для Славы 
наша команда стала первой за всю 
его карьеру, где он стал основным 
центровым и отлично справляется 
со своей ролью.

Ещё один яркий пример – дебют 
в «АлтайБаскете» Романа Корчаги, 
который сумел очень быстро впи-
саться в наш рисунок игры. Коман-
да вообще из многих вытягивает 
лучшие качества. Заслуга тренеров 
в том и состоит, что они грамотно 
проводят комплектование. Без 
ошибок, конечно, не обошлось. В 
частности, большего ожидали от 
Артёма Русакова. Но в целом длина 
скамейки, которая на сегодня есть 
у тренерского штаба, позволяет им 
своевременно варьировать состав. 
Но судить в любом случае будем по 
конечному результату.

– Из лидеров прошлого сезона 
удалось сохранить лишь ма-
стера-международника Илью 
Александрова, который стал 
лучшим бомбардиром команды. 
Насколько важно было оста-
вить в клубе столь титуло-
ванного и опытного игрока?

– Думаю, это был как раз один из 
решающих шагов при комплектова-
нии команды в начале сезона. Дело 
в том, что из прошлогоднего состава 
Терехов (Михаил – главный тренер 
«АлтайБаскета». – Прим. «АП») был 
больше всех знаком именно с Алек-
сандровым, с которым он продолжал 
общаться и после окончания сезона. 
Когда мы вели поиски на позицию 
третьего номера (лёгкого форварда. 

– Прим. «АП»), то Миша поинтересо-
вался по телефону у Ильи про како-
го-то парня, на что тот ответил: «А 
чем тебе не нравится Александров 
на позиции третьего номера?» На тот 
момент у Ильи было предложение от 
сургутского «Университета-Югры», 
но свой выбор он сделал в пользу 
Барнаула. И этот человек стал как 
раз тем лидером, который в начале 
сезона вселил уверенность всей ко-
манде и потащил за собой. По боль-
шому счёту он остаётся вожаком и 
сейчас. Но если у Александрова не 
идёт игра, то инициативу тут же 
берут на себя другие. Наша сила – в 
ровности состава.

– В ряде матчей на площадке 
появлялись молодые игроки. 
Планируете ли вы и дальше 
привлекать собственных вос-
питанников?

– Обязательно. Нам команда для 
того и нужна, чтобы мы на её базе 
растили своих игроков. Другое дело, 
что сейчас ещё слишком рано стро-
ить «АлтайБаскет» полностью из 
алтайских воспитанников.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

P.S.В первом матче четвертьфи-
нальной серии, стартовавшей 4 
апреля, «АлтайБаскет» переиграл 
в Челябинске местное «Динамо» 
со счётом 76:75. Лучшим в составе 
барнаульцев стал Илья Александров, 
набравший 19 очков. 7 апреля ко-
манды проведут ответный поединок 
в Барнауле. Начало в спорткомплек-
се «Победа» в 19.00.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ДОМАШНИЙ ТУР
Под взором 
Карелина

Юношеский турнир памя-
ти Героя Советского Сою-
за Ивана Григорьева стал 
ярким событием в жизни 
алтайской греко-римской 
борьбы.

Это старейший турнир в Сибири, 
он проводился уже в 46-й раз. Поу-
частвовать в состязаниях, которые 
традиционно проводились в новоал-
тайском спорткомплексе «Алтайва-
гон», вызвались борцы не только из 
Алтайского края и других регионов 
Сибири, но также из Казахстана и 
Киргизии. На торжественной цере-
монии открытия участников и зри-
телей приветствовал трёхкратный 
олимпийский чемпион Александр 
Карелин. Под взором великого рус-
ского борца спортсмены просто не 
могли не показать яркую и интерес-
ную борьбу.

Хозяевам ковра удалось завоевать 
четыре медали, три из которых на 
счету борцов из новоалтайского 
спортклуба «Чемпион». Руслан Но-
врузов одержал победу в весовой 
категории до 42 кг, Геворг Аратюнян 
стал вторым в категории до 38 кг, а 
Тимур Нечаев завоевал «бронзу» в 
весе до 32 кг. Обладателем золотой 
медали в самой тяжелой весовой 
категории – свыше 73 кг – стал бар-
наулец Егор Сотников.

Олимпийская 
надежда

Тхеквондистка из Барнаула 
Анастасия Анохина выигра-
ла первенство России среди 
юниоров.

Первенство страны по тхеквондо 
(ВТФ) среди спортсменов до 21 года 
проходило с 31 марта по 4 апреля 
в Елабуге (Республика Татарстан). В 
соревнованиях участвовали около 
500 бойцов из Москвы, Крыма, Да-
гестана, Татарстана, Санкт-Петер-
бурга, Воронежской, Курганской 
областей, Пермского, Алтайского 
краёв и других субъектов РФ.

Воспитанница краевой СДЮШОР 
по тхеквондо «Олимпийские надеж-
ды» Анастасия Анохина выступала 
в олимпийской весовой категории 
до 49 кг. Она провела пять поедин-
ков, в финале одержав победу над 
москвичкой Софьей Фомичёвой. 
Анастасия планирует принять уча-
стие в Олимпийских играх 2020 года 
в Токио.

Подготовили Анастасию тренеры 
Сергей Завгородний и Пётр Маркин 
– наставник Альберта Гауна, завое-
вавшего путёвку на Олимпийские 
игры-2016 в Рио-де-Жанейро.

Георгий ЛЕДЕНЁВ БАСКЕТБОЛ
Плей-офф покажет, кто сильнее

Михаил Панфилов: «Главные баталии – впереди».

«Победа» принесла удачу

В матче «за шесть очков» хозяева взяли игру в свои руки с первых минут.

Капитан «Университета» Игорь Костяников.

Волейболисты «Университета» подарили настоящий праздник своим болельщикам.

Переполненные трибуны и девчонки из группы поддержки гнали своих вперёд.


